INFORME DEL AGREGADO CULTURAL EN NUEVA YORK SUS ACTIVIDADES DURANTE LOS MESES DE MARZO Y ABRIL DE 1967.

SEMANA PANAMERICANA/

Para la Semana Panamericana organizada por la Alcaldía de Nueva York (Departamento de Acontecimientos Públicos), el Agregado Cultural preparó tres actos especiales, (financiamiento, organización y realización física)

1) EL ROSTRO DE CHILE. Se consiguió para esta exposición el magnifico hall del edificio de la Pepsi-Cola en Park Avenue y la calle 59. Esta sala de 25x50 metros se presta dada su luminosidad y vista desde la calle, para exhibir fotografías. Es de lamentar que no cupieron las 330 fotografías enviadas desde Chile. Para ello se hizo una selección considerando temas y zonas geográficas de Chile.

En la esquina misma de Park Avenue y la calle 59 se construyó un cubo de madera, pintado de azul, de 1.20x1.20x 2.00 metros de altura, sobre el cual se escribió el título de la exposición, en letras blancas "FACE OF CHILE".

La exposición fué abierta el Lunes 3 de Abril, se propuso a LAN Chile que usara del local y de la exposición, para ofrecer un cócktel a las autoridades y personalidades de la ciudad de Nueva York, con motivo de celebrar el vuelo inagural Santiago-Nueva York. El cóktel fué un éxito y se



repartieron 500 invitaciones cuyas listas fueron proporcionadas por este Agregado. El digeño de la exposición y la colocación de las fotos fué tambien entera responsabilidad del mismo. La exposición ha sido muy visitada, y gran parte del público fué atraído porque, la totalidad de la exposición se puede apreciar atraves de los grandes ventanales que tanto a Park Avenue como a la calle 59. Durante la noche la exposición queda iluminada y permite al transeúnte apreciarla desde la vereda.

La exposición se clausura el 22 de Abril.

Se ha pedido presupuestos para ser enviada a México segun instrucciones del Ministerio de Relaciones.

2) GRUPO FOLKLORICO DE CHILE/ Se trajo de Washington el grupo "Patria Joven" compuesto de 16 muchachos y muchachas, que dirige Jaime Pardo de la Embajada de Chile en Waxhington.

Este conjunto de bailes y cantos, actuó en el Rockefeller Center en la plaza al "Time and Life Building" en la Sexta Avenida (Avenida de las Americas), al aire libre sobre un tablado especialmente construido para ellos. La actuación duró una hora, se bailaron cuecas, resbalosas, y se cantaron tonadas y canciones. Los integrantes todos con sus aperos de huasos, entusiasmaron al numerosísimo público que se juntó a la hora del almoerzo. Mas tarde a las 6 P.M. actuaron nuevamente en el auditorio de la tienda "Gimbels" situada en la calle 33 y Broadway. Durante su estadía de un día y medio se atendió, al conjunto "Patria Joven".



3) Otra colaboración de Chile a la Semana
Panamericana fué el arreglo de una vitrina especial en el
Hotel New York Hilton, con objetos folklóricos chilenos:
Mantas araucanas, ponchos de Doñihue, telas estampadas por
Héctor Herrera, y cerámica de Pomaire y Quinchamalí. La
vitrina esta en un hall del hotel.

Lamento tener que informar que el envío chileno al desfile de modas Latinoamericano organizado en el Waldorf-Astoria Hotel no llegó a tiempo y no pudimos sacarlo de la aduana para ser exhibido a tiempo en el desfile, a pesar de estar inscrito en los catalogos.

La exposición de grabados programada en el Museo de Brooklyn ha sido postergada para el fín de la temporada.

Debo explicar que durante la semana oficial Panamericana este agregado asistió a numerosos actos oficiales en
representación del embajador. La mas importante de ellas
fué la recepción ofrecida por el Alcalde de Nueva York,
Sr. Lindsay.

CLAUDIO ARRAU, Durante sus conciertos en el Carnegie Hall tomé contacto con su representante, la Sra. Friede Rothe, quien tramitio el deseo de instaurar un "Fondo Claudio Arrau" para ayudar a músicos jovenes de Latino-america, para ello Arrau dará dos concertos en el Teatro Gaupolicán en Santiago, y otro concierto en el Teatro Municipal, para obtener los fondos iniciales de una "Beca Claudio Arrau" para un pianista chileno. Se pidio al



Ministerio una invitoación oficial para el pianista, lo que dará mayor realce a su generosa iniciativa.

PABLO BURCHARD/ Se inaguró el 21 de Marzo la exposición del pintor chileno Pablo Burchard en la Galería Zegrí de la calle 8. Se expusieron 25 óleos.

JUAN PABLO IZQUIERDO/- Juan Pablo Izquierdo director asistente de la Orquesta Filarmónica de Nueva York, dirigio brillantemente la obra del compositor chileno Celso Garrido-Leca, junto con "La Valse" de Ravel. La crítica del New York Times, tanto de la música como de la dirección de Izquierdo, fue excelente.

RECEPCION EN LA EMBAJADA EN WASHINGTON. - Contraté y acompañé a Washington un conjunto folklórico de guitarra y arpa, para amenizar una comida ofrecida por el embajador al Secretario de Estado, el Sr. Dean Rusk.

RECORTES/Desde el mes de Noviembre he enviado recortes al Ministerio de los diarios noeyorkinos, referentes a acontegimientos artísticos en esta ciudad. Como no he tenido contestación al respecto, he decidido seguir mandandolos al Sr.

Celso Garrido-Leca, Secretario Téquico de la Facultad de Música de la Universidad de Chile, quien durante su estadía en Nueva York se manifestó interesado en el proyecto, y se comprometió distribuir los recortes entre las instituciones correspondientes,

Instituto de Artes Plasticas, etc.

Ballet Nacional, Instituto del Teatro, Instituto de Música,

RADIO NEW YORK WORLDWIDE/ He continuado los programas de media hora semanal, noticias de arte, entrevistas a artistas e intelectuales latinoamericanos, en onda corta, en Español, dirigidos a Latinoamerica y España.

MUSEO DE ARTE MODERNO/ Con motivo de la Semana

Panamericana el Museo de Arte Moderno organizó una exposición
de pintura latinoamericana. Se exhiben cuadros de los
chilenos, Roberto Matta, y Luis Herrera Guevara.

COCKTEL A INTELECTUALES CHILENOS RESIDENTES/ El 14 de Abril, al pedido del Embajador ante las Naciones Unidas, organice una resepción para los artistas e intelectuales chilenos, residentes en Nueva York. Se invitaron a 80 personas en la residencia del Embjajador.

ESTUDIANTES CHILENOS EN ESTADOS UNIDOS/ Estuvo en esta oficina el estudiante Jorge Ossandón con la idea de organizar en una asociación a los estudiantes chilenos, atraves de hos consulados en las diferentes ciudades del país, se han obtenido mas de 300 nombres y direcciónes que he remitido al Sr. Ossandón.

Nemesio Antúnez

